



L'Open Internet Project exprime son indignation après qu'Elon Musk ait injurié Thierry Breton et apporte son plein soutien à ce dernier

Paris, le 13 août 2024 - L'Open Internet Project exprime sa vive inquiétude face aux récentes actions d'Elon Musk, dirigeant de la plateforme X, qui a choisi de répondre de manière insultante à une autorité politique européenne après avoir reçu une lettre officielle de Thierry Breton, membre de la Commission européenne.

Dans un contexte où la régulation des GAFAM est cruciale pour préserver l'intégrité des processus démocratiques, de telles attitudes sont non seulement irresponsables, mais elles représentent également une menace pour l'équilibre politique mondial. La lettre de la Commission européenne rappelait à M. Musk ses obligations en vertu du Digital Services Act (DSA), soulignant la nécessité pour X de mettre en œuvre des mesures efficaces pour prévenir la diffusion de contenus nuisibles, notamment en période d'événements mondiaux majeurs.

La réponse d'Elon Musk, caricaturale et insultante, est une fâcheuse démonstration d'un manque de respect voire d'un certain mépris que peuvent avoir les dirigeants des grandes entreprises pour les institutions européennes, dont les représentants sont pourtant les garants des intérêts des consommateurs. Cela soulève également des inquiétudes quant à l'engagement réel de X dans la lutte contre la désinformation, la haine en ligne, et d'autres formes de contenu illégal.

Par ailleurs, les récentes actions d'Elon Musk mettent en lumière la question cruciale de l'impartialité des grandes plateformes numériques. En choisissant de s'engager dans un tel bras de fer avec une institution européenne, Elon Musk démontre à quel point ces plateformes peuvent influencer le débat public et peser sur les processus démocratiques. Les plateformes numériques ne sont pas neutres ; leurs algorithmes et leurs choix éditoriaux ont un impact direct sur l'information à laquelle les utilisateurs ont accès. Lorsque les dirigeants de ces plateformes choisissent de prendre parti dans des débats politiques, ils mettent en péril la pluralité des voix et la qualité du débat public.

L'Open Internet Project appelle à une régulation renforcée et une surveillance accrue de la part des autorités compétentes pour s'assurer que les plateformes numériques, en particulier celles dirigées par des personnalités aussi influentes, respectent pleinement les lois en vigueur et ne compromettent pas la sécurité et la stabilité politiques globales.

"Elon Musk a non seulement manqué de respect envers les institutions européennes, mais il a également montré un mépris inquiétant pour la responsabilité qui incombe à ceux qui dirigent des plateformes aussi influentes que X. Une telle attitude de la part d'un leader technologique menace non seulement le respect des lois, mais aussi l'équilibre politique mondial. Il est impératif que ces plateformes respectent les normes et obligations légales pour protéger nos démocraties, tout comme elles doivent s'y conformer pour respecter les impératifs de concurrence loyale. " Déclare Quentin Adam, Président de l'OIP.

Nous soutenons et saluons l'initiative de M. Thierry Breton ainsi que l'ensemble des institutions européennes œuvrant contre les pratiques déloyales des géants Américains, ne cessant de s'attaquer aux régulations européennes.

L'Open Internet Project réaffirme enfin son engagement pour un internet responsable, transparent et respectueux des valeurs démocratiques, et appelle les dirigeants technologiques à faire preuve d'une plus grande responsabilité dans leurs communications publiques.

Contacts : Léonidas Kalogeropoulos, Délégué Général : +33607315126 – l.k@openinternetproject.eu
Lucie Lebreton, Chargée de mission : +33757503010 – lucie.lebret@mediation-arguments.com